「海をきれいに、安全に、秩序正しく」 海上保安友の会札樽支部

会 報(第30号)

平成29年3月7日発行



巡視船えさん就役式 28年11月25日 **撮影**) 【掲載内容】

年頭のごあいさつ 巡視船えさん就役式 巡視船ほろべつ年頭潜水訓練 国際スポーツ雪かき選手権 巡視船そうや海氷観測 おたよりコーナー

海上保安友の会札樽支部事務局 〒047-0007 小樽市港町5番2号 小樽地方合同庁舎 小樽海上保安部 管理課 内 電話 0134-27-6118 FAX0134-23-9700

会員数222名(正会員 102名、家族会員120名)(H29.2.1 現在)

年頭のごあいさつ

海上保安友の会札樽支部会長 徳梅 真



新年あけましておめでとうございます。

会員の皆様にはどのような新年をお迎えのことでしょうか。

昨年は、全道的に未曾有の天候に見舞われ、皆様におかれましては雪かき等に大変 ご苦労をされた事と存じます。

お体には十分ご自愛願います。

さて、会の活動状況ですが、昨年は小樽海上保安部に待望の新えさんが配属となり、森部小樽部長からも乗組員の方々にも訓示をされておりましたが、まさに新戦力として活躍されることでしょう。

昨年は、保安部の皆様のご尽力のもと色々なイベントを開催させて頂きましたが、今年 はあまり経費をかけずに多彩な内容を皆様とともに実現できますようにしてまいります ので、どうかご都合がつく限りご参加を頂けますよう、紙面をお借りいたしまして願い申 し上げます。

今後とも札樽支部の繁栄を記念いたしまして、新年のご挨拶とさせて頂きます。



—— 平成 28 年 5 月 進水式 三菱造船下関工場

総トン数 1500トン 長さ 約 96m 幅 約 11.5m

えさん就役行事として海上保安友の会札樽支部行事を次のとおり行い、約80人の会員の方が参加されました。

巡視船えさん入港式 平成28年11月25日(金)

巡視船えさん就役披露式・見学会 平成28年11月25日(金)

巡視船えさん一般公開 平成28年11月27日(日)



巡視船えさん入港式



巡視船えさん就役披露式





巡視船えさん就役披露式に参加して 海上保安友の会会員 福士 智生

平成28年11月25日(金)薄っすらと雪化粧した小樽の町、小樽駅から真正面の埠頭に新巡視船えさんが係留する中、小樽地方合同庁舎2階会議室で就役披露式が開催されました。

はじめに森部小樽部長から皆様の期待にお答えすべく尽力する挨拶があり、北海道副知事を初め小樽市長より祝辞が述べられ、最後に巡視船えさん乗組員一人ひとりが紹介され佐藤えさん船長から新装備になった実力を発揮し皆様の安心・安全の海を守ります。との力強い決意に会場から拍手が沸き起こっていました。

式典終了後には、見学会も実施され一回り大きくなったえさんの船橋、OIC室、新たに設置された飛行甲板、被災民収容施設も兼務できる多目的室等々見学することできました。

最後に式典に出席できるようにご尽力頂いた保安部、友の会役員のかたがたに感謝申し上げます。

巡視船ほろべつ年頭潜水訓練

平成 29 年 1 月 5 日厳寒の小樽港で今年の訓練開始、N H K 等の取材もあり、新人潜水士の活躍が放映されました。







この訓練がキツイ 新人には、なかなか できません。



日々の努力に感謝

海上保安友の会 札樽支部 澤田奈緒美

1月5日は、小樽海上保安部の年頭訓練の日でした。この日はちょうど寒の入り、気温がぐんと下がり、時折吹雪くことも予想されました。しかし、訓練中に降雪はなく、雲間から明るい日が差す場面もありました。保安部の皆さんの「今日は気合が入っています!」という言葉に、真冬の空も応えているかのようでした。

いくら日差しがあっても、やはり厳寒の海です。この日の水温は5度、聞くだけでも身震いするような冷たい海…訓練の内容は、海中に転落した男性2名を救助するというものでした。要救助者の一人は、ライフジャケットを着用していたのですぐ潜水士に救助されましたが、もう一人は未着用のため、海中に沈んでしまい行方不明。水温が低いとすぐ身体の感覚が麻痺し、体力を奪われ浮くことも難しくなるそうです。訓練とは分かっていても、なかなか水中から上がってこないと緊張感が高まります。ややしばらくあって潜水士と男性が浮上、岸壁で待機する支援班や警備救難艇との見事な連係プレーにより、2名とも無事に救助されました。

その後もサーキット訓練があるということで、続けて見学をさせていただきました。巡視船「ほろべつ」の潜水士の皆さんが、次々と訓練を行っていきます。20kg近いボンベを背負ったまま海中から船尾によじ登ったり、錘(重り)を抱えて泳いだり…。冷たい海の中でグローブを外し、素手でロープをたぐっていく場面もありました。見ているこちらまで思わず手に力が入るような、過酷な内容でした。厳しい訓練を目の当たりにして、こうした努力の積み重ねで海の平和が守られ、大切な命が救われているのだということを、改めて実感することができました。

海保の皆さんの頑張りを見ていると、職種が違っても、仕事に対する姿勢や 熱意を見習いたいという気持ちになります。これからも感謝の気持ちを忘れ ず、大好きな海保を全力で応援していきたいと思います。訓練を見せてくださ った小樽海上保安部の皆さん、本当にありがとうございました。

第4回国際スポーツ雪かき選手権 2月18日

海上保安友の会事務局

平成29年2月18日(土)小樽市港町マリン広場で開催されました、今回は、海保PRのため、巡視船ほろべつ潜水チーム」&H1、」&Hの2チーム、今回初となる女性海上保安官チーム」&HWと海保友の会チームの計4チームが参加しました。午前中は、ボランティア除雪、午後から雪かきのスピード、雪像の作成の競技会といった非常にハードでしたが友の会から、澤田さんと江川さんのお二人が喜び勇んで参加、長谷山さんや高橋さん、加藤さん、小田島さんご一家+人命救助犬ボブ等の海上保安友の会の皆様の応援もいただきこの場をお借りして御礼申し上げます。

さて、結果は、初参加のJ&HWが女性チーム優勝、巡視船ほろべつ潜水チームJ&H1が総合3位と大健闘でした、会場は、体中がしびれる様な寒さでしたが、熱き闘魂がいつまでも残る交流イベントになりました。



遠く、バングラデッシュなど国内外、 27 チーム170人が 出場



4チームメンバー 16 人





「雪かきはスポーツだ!!」 ガチンガチンの硬い雪のブロックを崩して 1 0 m運ぶ競技。



雪像作成競技



総合代3位 (貫禄があります)

女性海上保安官 + 友の会チーム J&HW初優勝 おめでとうございます。(うれしそう)



おたよりコーナー(友の会皆様方からのお写真投稿)

雪明りの路(高橋 司 様)









巡視船えさん(長谷山 豊 様)





巡視船えさん小樽発入港 (福士 智生様)



僕が人命救助犬ボブです (小田島 隆幸様)



事務局からのお知ら

えさん就役記念品を作成して会員の皆様に贈呈しました。

June Configure

えさんデザイン入ってます。 記念品オリジナルシャーリング ハンカチ(今治製)

編集後記

平成28年度後半の巡視船えさんの就役披露式も無事終了することができました、これも徳梅会長初め海上保安友の会員皆様のご協力ご支援の賜物でございます。さて、今年度から初めて事務局をお手伝することになった筆者も3月で定年となります、各種イベントをとおして、楽しく有意義なお時間を皆様とともに過ごせたことを重ねて感謝申し上げます、ありがとうございました。

立場は異なりますが、次年度以降も陰ながらでもお手伝する機会があれば幸いでございます。

最後に海上保安友の会札樽支部の益々のご盛会をご祈念しつつ失礼します。